



COMUNICADO

Red de Jóvenes Anticorrupción alza su voz en el Día Internacional de la juventud

La corrupción nos sigue arrebatando el presente y pretende robarnos el futuro. En el marco del Día Internacional de la Juventud, los jóvenes y las organizaciones abajo firmantes, integrantes y aliados de la Red de Jóvenes Anticorrupción, queremos reiterar nuestro compromiso por lograr una Venezuela íntegra y fijar posición sobre los graves hechos de corrupción ocurridos en el contexto de las detenciones de la Policía Nacional Anticorrupción a miembros de la industria petrolera, el Poder Judicial y algunas alcaldías del país. Casos, sobre los cuales, no existe información pública detallada a más de cuatro meses de ser anunciados al país.

Primero. Constituye un abuso de poder escandaloso los montos mil millones que se perdieron, de acuerdo a lo anunciado por las autoridades, y que según una investigación de Transparencia Venezuela y Ecoanalítica ascienden a 16 mil 600 millones de dólares, que “desaparecieron” del erario, especialmente en el contexto de un país que padece los efectos de una Emergencia Humanitaria Compleja y cuyas autoridades denuncian los supuestos efectos de las sanciones financieras internacionales como un impedimento para proveer bienestar a la ciudadanía.

Segundo. Es inaceptable el nivel de opacidad con el que las autoridades han manejado todo el proceso. Es un derecho de los venezolanos conocer al detalle todos los funcionarios detenidos, los presuntos delitos cometidos, los mecanismos empleados, la fecha del origen de los delitos y el tamaño del patrimonio público sustraído. La opacidad impide la rendición de cuentas, genera desconfianza en las instituciones y niega a los ciudadanos su derecho a saber. Instituciones sin credibilidad ciudadana no pueden ser un instrumento eficaz en la lucha contra la corrupción.

Tercero. Si se quiere luchar eficazmente contra la corrupción, se debe promover un proceso de transformación institucional, especialmente enfocado en diseñar un sistema de justicia autónomo y un Poder Judicial independiente. Sin instituciones creíbles ni Estado de Derecho, la lucha contra la corrupción puede ser empleada, simplemente, como una bandera retórica para justificar purgas y vendettas personales entre parcialidades políticas.

Cuarto. Si el interés del Ejecutivo Nacional en combatir la corrupción es genuino, se deben atender los 150 procesos por corrupción que han sido anunciados por sistemas de justicia de 26 países, en los que están involucrados fondos públicos venezolanos, muchos de los cuales no se han



investigado en Venezuela, o al menos no se ha informado públicamente. Lamentablemente, la Gran Corrupción en Venezuela es un hecho transnacional. No se puede pretender resolverlo apelando sólo a herramientas nacionales y sin promover una cooperación institucional con la comunidad internacional.

Quinto. Resulta imperativo recordar que el Patrón de la Gran Corrupción es la causa de la Emergencia Humanitaria en Venezuela. Los casos referidos – y otros-, se hubiesen podido detectar oportunamente si, entre otras medidas, los venezolanos tuvieran acceso a las leyes de Presupuesto y Endeudamiento, a la publicación de Memoria y Cuenta de los despachos ministeriales, a los informes de Petróleos de Venezuela, si la Contraloría General de la República cumpliera con sus funciones, y si el Cuerpo Nacional Contra la Corrupción rindiera cuentas de sus labores.

La Gran Corrupción ha cobrado y sigue cobrando vidas en Venezuela. Es deber del Estado prevenir estos hechos que atentan contra la dignidad de los venezolanos. Estos recursos pudieron significar el retorno de millones de jóvenes que migraron, y la permanencia en Venezuela de otros tantos, con pleno disfrute de sus derechos humanos, si se hubiesen invertido en políticas públicas que garantizaran la alimentación, la educación, la salud, el empleo digno, la recreación y un ambiente sano.

En lugar de la transparencia, el Estado optó por la opacidad. En lugar de la rendición de cuentas, el Estado optó por la discrecionalidad. En lugar de fortalecer las instituciones, el Estado optó por debilitarlas y vaciarlas de contenido. En lugar de proveer servicios públicos de calidad, los funcionarios acusados optaron por el enriquecimiento personal.

En Venezuela, cada vez es más evidente que para el Estado venezolano la corrupción no es un hecho aislado, porque la corrupción es el sistema.

Finalmente, reiteramos a la opinión pública y nos hacemos eco del Manifiesto que suscribimos hace un par de años, y que guía nuestro accionar contra la corrupción. Hoy más que nunca, estas palabras cobran una especial vigencia.

Nosotros, la juventud venezolana, articulada en las organizaciones de la sociedad civil que suscriben este manifiesto:

Instamos a toda la sociedad venezolana a rechazar con un NO rotundo cualquier acto de corrupción y a no contribuir más con el sistema de la Gran Corrupción.

Demandamos la transformación institucional del país que ponga fin a la Gran Corrupción como sistema, y dé pie a que en todos los niveles de gobierno se asuman la rendición de cuentas y la transparencia como principios irrenunciables de la gestión pública.

Expresamos la necesidad de crear un Sistema Especial Internacional de Justicia que tenga como meta la investigación y superación de la Gran Corrupción.





Reivindicamos la necesidad de reconstruir nuestra sociedad sobre la base de los principios de la meritocracia, la educación, la creatividad, el trabajo duro y la constancia, en contraposición al amiguismo, el clientelismo y el tráfico de influencias.

Asumimos el compromiso de construir una sociedad sobre los pilares del Acceso a la Información Pública, el Gobierno Abierto y Electrónico, así como el aprovechamiento de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), para mejorar los procesos de participación ciudadana y evitar que la tragedia de la Gran Corrupción se repita.

Tenemos dos opciones: elegir entre una sociedad atrasada, donde reina la opacidad y el abuso de poder; o construir una sociedad moderna, edificada sobre instituciones, abiertas, confiables y transparentes, donde la tecnología es usada para impulsar el progreso y la transparencia como testimonios del poder del pueblo en acción.

No dejemos que la corrupción nos siga arrebatando el presente, no dejemos que la corrupción nos siga robando el futuro. Del cumplimiento de estas exigencias dependerá que la lucha contra la corrupción no sea una bandera retórica, sino el inicio de un profundo proceso de transformación institucional que nos enrumbe hacia el desarrollo como nación.

Suscriben:

- Adrián García
- Adriana Pérez Piegard
- Albany Colmenares
- Alberto Muñoz
- Alejandro Brito
- Alejandro Gutiérrez
- Alejandro Presilla
- Alejandro Sanz Ortega
- Alexander Oviedo
- Alexis Chacón
- Andrea Peña
- Andreina Pineda
- Andrés Rangel
- Ángel San José
- Ángel Velásquez
- Anthony Chirinos
- Arturo Lobo
- Ayrton Monsalve
- Carlos Colmenares Vargas
- Carlos Georgielf
- Carlos Infante
- Carlos Pineda
- César Contreras
- César Nieves
- César Rojas
- Daniel Rodríguez
- Daniela Bermúdez
- Danielys Arevalo
- Dubraska Yauca
- Edixon Figueroa
- Elinovzka Martínez
- Elio Montiel
- Enderson Sequera
- Erick Arcia
- Erick Rosas
- Francisco Espinoza
- Gabriel Molina
- Gabriel Veliz Allen





- George García Khiyami
- Georlly León
- Gerardo Velázquez
- Gerlimar López
- Ghisell Brito
- Gretcher Silva
- Gustavo Javier Hernández Garfido
- Gustavo Salazar
- Hanoi Rodríguez
- Héctor Rincón
- Holbert González
- Holrrin García
- Iliana Nieves
- Ingrid Muñoz
- Isaac Sánchez
- Isabella González
- Ivana Mosquera
- Jacklyn Cáceres
- Jesús Díaz
- Jesús Sifontes
- Jorge Hernández
- José Guillén
- José Monasterios
- Josmary Querales
- Juan J. Quintero
- Juan Romero
- Julio Alejandro Sánchez Arria
- Keidy Bolet
- Ludwig Piñero
- Luis David Guerrero
- Luis José Gómez Mota
- Luis Palacios
- Luis Silvera Méndez
- Luis Yaguarate
- Manuel Arveláez
- Manuel Piñero
- María Alejandra Rotering
- María Antonella Del Vecchio
- María Laura Vivas Pernía
- Marianyeric Vergara
- Marielvis Lara
- Mario Chávez Cohen
- Maryury Orduz
- Miguel Álvarez
- Miguel Barone
- Moisés Enrique Villegas Quevedo
- Nathanael Branderbrand Alvarado Marquéz
- Nicolás Millán
- Omar Pérez
- Oriana Aranguren
- Paola Buenaño
- Paola Martínez
- Paris Urea
- Pedro Hernández
- Ricardo Rubio Pazos
- Ricardo Tavares
- Robkender García
- Ronaykel Aristeiguieta
- Roymer Rivas
- Rubén Herrera
- Samantha Bello
- Saúl Coronel
- Sherman Comendador
- Simón Petit
- S'karlys Navas
- Steven Mora
- Valeria Fernanda Castro Belandria
- Veruzchka González
- Víctor Pérez
- Víctor Vargas
- Wanda Cedeño
- Wandy Guaicara
- Yetsy Mayorga
- Yorgelis Gómez
- Zair Escalona



Organizaciones:

- A.C. Casa del Nuevo Pueblo
- A.C. Disco Volador San Diego
- Aglo Joven Venezuela
- Alianza del Lápiz
- CAMPO
- CddLatam
- Cedice Joven
- Centro Libertad y Renovación de Ideas y Activismo Ciudadano - Centro Libre
- Construyendo Futuro
- Crea País
- Dejando Sonrisa Venezuela
- Esperanza Joven
- FCU-UNET
- FEDEHU
- Federación de Estudiantes de Derecho de Venezuela FEDEVE
- Federación Nacional de Estudiantes de Derecho de Venezuela FENEDE
- Federación Venezolana de Estudiantes de Ciencias Políticas FEVECIPOL
- Foro Permanente de Juventudes (Promotor Nacional del Liderazgo Religioso)
- Fracción Acción Universitaria
- Fridays For Future Venezuela Región Central
- Fuerza Ucista
- Fundación 21 de Noviembre
- Fundación Marcelino Pan y Vino
- Fundación Social Táchira De Verdad
- Fundación Yo Estoy Aquí
- Fundacrecer
- Futuro UC
- Generación Activa Venezuela
- Gritemos con Brío
- Hechos UCV
- Humboldtianos
- Iglesia Evangélica Dios el Gran Yo Soy
- Jóvenes de Primero Justicia
- Jóvenes por la Democracia
- La República Tv
- Movimiento Creando Ciudadanos (MOCRECI)
- Movimiento Estudiantil 2111
- Movimiento MILES
- ORPANAC
- Parroquia Sagrado Corazón de Jesús
- Politik
- Plataforma Estudiantil ProULA
- ProCiudadanos
- ProDiversxs
- Progreso Estudiantil 2111
- Propuesta Universitaria 20
- Proyecto Ciudad
- Transparencia Venezuela
- Un Mundo Sin Mordaza
- Voto Joven
- YouthLab



¡NO PODEMOS ASPIRAR A MENOS!

